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A	pesar	de	que	hace	más	de	una	semana	que	se	aprobó	en	el	Congreso	del	Estado,	la	
reforma	al	Código	Penal	para	castigar	la	apología	-y	alusión-	del	delito	en	Michoacán,	
sigue	sin	publicarse	en	el	Periódico	Oficial	de	Michoacán,	por	 lo	que	todavía	no	está	
vigente.	
La	votación	se	dio	a	todo	vapor	el	pasado	28	de	mayo	en	el	Congreso	del	Estado,	dos	
semanas	después	de	que	el	gobernador	del	estado,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	presentó	
la	iniciativa	y	prácticamente	sin	cambios	a	la	propuesta	original.	
https://primeraplana.mx/archivos/1068626	
	
El	diputado	Conrado	Paz	Torres,	electo	por	la	vıá	independiente	para	el	distrito	14	de	
Uruapan,	se	sumará	a	la	bancada	del	Partido	Verde	Ecologista	de	México	en	Michoacán	
(PVEM).	
Lo	anterior	conXirmó	el	presidente	del	PVEM	en	Michoacán,	Ernesto	Nuñez	Aguilar,	
quien	explicó	que	hasta	ahora	el	paso	consumado	es	su	adhesión	al	partido,	y	ya	
prepara	un	juicio	para	acceder	a	un	escaño	en	la	76	Legislatura	con	las	siglas	del	
Verde.		
Y	es	que,	debido	a	que	la	deXinición	de	grupos	parlamentarios	se	conXigura	al	inicio	de	
la	Legislatura,.a	estas	alturas	la	Ley	Orgánica	del	Congreso	de	Michoacán	no	le	permite	
la	adscripción	a	ninguna	bancada,	que	no	sea	la	de	la	Representación	Parlamentaria,	
que	es	algo	ası	́como	el	grupo	de	diputados	que	por	alguna	razón	renuncian	a	su	
bancada	de	origen.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/diputado-independiente-conrado-paz-se-
suma-al-verde-michoacan/		
	
El	diputado	por	el	Distrito	Local	14	de	Uruapan,	Conrado	Paz	Torres,	se	sumó	al	
Partido	Verde	Ecologista	de	México	(PVEM),	confirmó	el	dirigente	en	Michoacán,	
Ernesto	Núñez	Aguilar,	al	precisar	que,	en	estos	momentos,	hay	una	ruta	jurídica	que	
busca	que	el	legislador,	quien	fue	electo	por	la	vía	independiente,	pueda	adherirse	al	
Grupo	Parlamentario	en	la	76	Legislatura	del	Estado.	
“Es	un	hecho	que	se	suma	al	Verde	(...),	ya	presentó	su	JDC	(juicio	para	la	protección	de	
los	derechos	electorales)	al	Congreso”,	comentó.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/diputado-independiente-conrado-paz-
se-suma-al-pvem	
	
Como	un	hecho	de	gran	preocupación	y	que	criminaliza	a	la	comunidad	migrante	en	
Estados	Unidos,	caliXicó	la	diputada	Fabiola	Alanıś	Sámano	a	las	redadas	del	gobierno	
estadounidense	en	Los	Ae ngeles,	California,	para	detener	a	personas	migrantes,	por	lo	
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que	mostró	su	solidaridad	con	las	y	los	michoacanos	que	residen	y	trabajan	en	esa	
zona.		
Alrededor	de	400	mil	migrantes	michoacanos	se	estima	que	viven	en	el	condado	de	
Los	Ae ngeles,	y	cerca	de	la	mitad	presentan	una	situación	migratoria	irregular,	que	los	
ubica	en	un	alto	grado	de	vulnerabilidad	ante	los	operativos	implementados	desde	el	
pasado	viernes	por	el	Servicio	de	Inmigración	y	Control	de	Aduanas	(ICE,	por	su	siglas	
en	inglés)	en	el	centro	y	sur	de	ese	condado,	señaló	la	coordinadora	del	grupo	
parlamentario	de	Morena	en	el	Congreso	del	Estado.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/llama-fabiola-alanis-a-cerrar-Xilas-a-favor-
de-los-migrantes-en-eu/		
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/comunidad-migrante-no-merece-un-
trato-que-la-criminalice-fabiola-alan%C3%ADs		
https://moreliactiva.com/comunidad-migrante-no-merece-un-trato-que-la-
criminalice-fabiola-alanis-2/	
https://atiempo.mx/politica/comunidad-migrante-no-merece-un-trato-que-la-
criminalice-fabiola-alanis/	
	
La	Libertad	de	Expresión	permite	el	debate	de	ideas,	la	crítica	constructiva	y	la	
construcción	de	consensos,	es	por	ello	que	en	este	día	el	Comité	de	Comunicación	
Social	de	la	76	Legislatura	Local	del	Congreso	de	Michoacán	reconoce	a	las	y	los	
periodistas	y	profesionales	de	los	medios	de	comunicación	por	su	labor.	
Y	es	que	“la	labor	de	los	y	las	periodistas,	es	fundamental	para	una	sociedad	informada	y	
democrática,	y	para	la	transparencia	y	progreso	social”,	aseguró	Belinda	Iturbide	
Díaz,	presidenta	del	Comité.	
https://www.contramuro.com/reconocimiento-periodistas-76-legislatura/	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/comunicaci%C3%B3n-social-del-
congreso-de-michoac%C3%A1n-reconoce-labor-de-periodistas	
https://www.redmichoacan.com/2025/06/07/reconoce-comite-de-comunicacion-
social-de-76-legislatura-labor-de-las-y-los-periodistas/	
https://moreliactiva.com/reconoce-comite-de-comunicacion-social-de-76-legislatura-
labor-de-las-y-los-periodistas/	
https://atiempo.mx/politica/reconoce-comite-de-comunicacion-social-de-76-
legislatura-labor-de-los-periodistas/	
	
La	diputada	local	de	Morena,	Nalleli	Pedraza	reconoció	a		reporteros	y	fotógrafos	en	el	
marco	del	Dıá	de	la	libertad	de	expresión.	La	legisladora	se	pronunció	porque	los	
comunicadores	deben	tener	toda	la	seguridad	para	que	puedan	realizar	su	labor	sin	
miedo,	ni	temores.		
Nalleli	Pedraza	comentó	que	la	labor	periodıśtica,	al	igual	que	la	de	un	legislador,	
busca	la	mejora	de	Michoacán	y	su	sociedad.	

https://www.quadratin.com.mx/politicas/llama-fabiola-alanis-a-cerrar-filas-a-favor-de-los-migrantes-en-eu/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/llama-fabiola-alanis-a-cerrar-filas-a-favor-de-los-migrantes-en-eu/
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/comunidad-migrante-no-merece-un-trato-que-la-criminalice-fabiola-alan%C3%ADs
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/comunidad-migrante-no-merece-un-trato-que-la-criminalice-fabiola-alan%C3%ADs
https://moreliactiva.com/comunidad-migrante-no-merece-un-trato-que-la-criminalice-fabiola-alanis-2/
https://moreliactiva.com/comunidad-migrante-no-merece-un-trato-que-la-criminalice-fabiola-alanis-2/
https://atiempo.mx/politica/comunidad-migrante-no-merece-un-trato-que-la-criminalice-fabiola-alanis/
https://atiempo.mx/politica/comunidad-migrante-no-merece-un-trato-que-la-criminalice-fabiola-alanis/
https://congresomich.site/
https://www.contramuro.com/reconocimiento-periodistas-76-legislatura/
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/comunicaci%C3%B3n-social-del-congreso-de-michoac%C3%A1n-reconoce-labor-de-periodistas
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/comunicaci%C3%B3n-social-del-congreso-de-michoac%C3%A1n-reconoce-labor-de-periodistas
https://www.redmichoacan.com/2025/06/07/reconoce-comite-de-comunicacion-social-de-76-legislatura-labor-de-las-y-los-periodistas/
https://www.redmichoacan.com/2025/06/07/reconoce-comite-de-comunicacion-social-de-76-legislatura-labor-de-las-y-los-periodistas/
https://moreliactiva.com/reconoce-comite-de-comunicacion-social-de-76-legislatura-labor-de-las-y-los-periodistas/
https://moreliactiva.com/reconoce-comite-de-comunicacion-social-de-76-legislatura-labor-de-las-y-los-periodistas/
https://atiempo.mx/politica/reconoce-comite-de-comunicacion-social-de-76-legislatura-labor-de-los-periodistas/
https://atiempo.mx/politica/reconoce-comite-de-comunicacion-social-de-76-legislatura-labor-de-los-periodistas/


 
09 DE JUNIO DE 2025 
 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/legisladores-y-periodistas-en-la-misma-
lucha-nallely-pedraza/	
	
“Bajo	ninguna	circunstancia	y	en	ningún	sector	se	deben	silenciar	voces,	no	
podemos	permitir	esos	retrocesos”,	afirmó	la	diputada	local	Brissa	Arroyo	Martínez.	
En	el	marco	del	Día	de	la	Libertad	de	Expresión	en	México,	la	Coordinadora	del	Grupo	
Parlamentario	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	(GPPRD)	en	la	76	
Legislatura	sostuvo	que	el	derecho	a	la	libertad	de	prensa	y	de	manifestación	se	
deben	seguir	defendiendo.	
https://changoonga.com/2025/06/07/michoacan-libertad-de-expresion-un-derecho-
que-debemos-defender-brissa-arroyo/		
https://www.redmichoacan.com/2025/06/07/la-libertad-de-expresion-un-derecho-
humano-que-debemos-defender-brissa-arroyo/		
https://atiempo.mx/politica/la-libertad-de-expresion-un-derecho-humano-que-
debemos-defender-brissa-arroyo/	
	
Para	cambiar	el	presente	y	futuro	de	Michoacán	es	necesario	fortalecer	el	núcleo	de	
toda	sociedad,	que	es	la	familia,	aseveró	Teresita	Herrera	Maldonado,	diputada	
presidenta	de	la	Comisión	para	el	Desarrollo	Integral	de	la	Familia	en	el	Congreso	de	
Michoacán.	
Al	realizar	el	primer	foro	para	la	construcción	de	la	Ley	de	la	Familia	en	el	Estado	de	
Michoacán,	en	el	municipio	de	Hidalgo,	la	legisladora	Tere	Herrera	detalló	que	esta	ley	
busca	devolverle	a	la	familia	el	lugar	central	que	debe	tener	en	la	construcción	de	un	
Michoacán	más	fuerte	y	más	justo.	
https://www.contramuro.com/foro-ley-de-la-familia-michoacan/	
https://www.redmichoacan.com/2025/06/07/realiza-diputada-tere-herrera-primer-
foro-para-construir-la-ley-de-la-familia/	
https://saladeprensanoticias.com/2025/06/07/realiza-diputada-tere-herrera-
primer-foro-para-construir-la-ley-de-la-familia/	
https://atiempo.mx/politica/realiza-tere-herrera-primer-foro-para-construir-la-ley-
de-la-familia/	
	
Con	el	objetivo	de	mejorar	la	calidad	de	vida	de	las	familias	morelianas	y	recuperar	
espacios	para	el	disfrute	y	seguridad	de	la	comunidad,	este	Xin	de	semana	se	llevó	a	
cabo	una	jornada	de	limpieza,	rehabilitación	y	mejora	del	entorno	en	la	colonia	Primo	
Tapia,	al	oriente	de	la	capital	michoacana.		
De	acuerdo	con	un	comunicado,	estas	acciones	fueron	encabezadas	por	el	
vicepresidente	del	Congreso	del	Estado,	Juan	Carlos	Barragán	Vélez,	quien	destacó	que	
el	rescate	de	espacios	públicos	no	solo	transforma	el	entorno	urbano,	sino	que	
también	fortalece	el	tejido	social.	
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https://www.quadratin.com.mx/municipios/lidera-jc-barragan-rescate-de-espacios-
publicos-en-morelia/		
https://atiempo.mx/politica/juan-carlos-barragan-lidera-rescate-de-espacios-
publicos-en-morelia/		
https://www.noventagrados.com.mx/politica/juan-carlos-barragan-lidera-rescate-de-
espacios-publicos-en-morelia.htm	
	
	
	
	
	
	
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla,	expresó	su	rechazo	a	la	
violencia	ejercida	contra	migrantes	mexicanos	en	Estados	Unidos,	en	especial	durante	
las	recientes	redadas	registradas	en	ciudades	como	Los	Ae ngeles.	
A	través	de	redes	sociales,	el	mandatario	estatal	destacó	la	aportación	de	millones	de	
mexicanos	al	desarrollo	económico	de	Estados	Unidos,	y	subrayó	que	la	polıt́ica	
migratoria	debe	estar	basada	en	la	dignidad	y	los	derechos	humanos.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/condena-bedolla-violencia-contra-
migrantes-en-estados-unidos	
	
A	raíz	de	los	recientes	disturbios	ocurridos	en	Los	Ángeles,	California,	el	gobernador	
de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	emitió	un	mensaje	público	en	dfeensa	de	la	
comunidad	migrante,	en	particular	de	quienes	han	sido	afectados	por	los	operativos	
recientes	del	Servicio	de	Inmigración	y	Control	de	Aduanas	(ICE,	por	sus	siglas	en	
inglés).	
“Desde	Michoacán,	condenamos	rotundamente	la	violencia	contra	nuestras	hermanas	
y	hermanos	migrantes”,	escribió	Ramírez	Bedolla	en	una	publicación	en	sus	redes	
sociales.	El	mandatario	también	subrayó	que	millones	de	mexicanos	residentes	en	
Estados	Unidos	aportan	significativamente	a	la	economía	de	ese	país,	y	llamó	a	que	
que	la	política	migratoria	sea	“justa,	digna	y	profundamente	humana”,	concluyendo	
con	la	frase:	“¡Ningún	ser	humano	es	ilegal!”	
https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/gobernador-de-michoacan-se-pronuncia-
sobre-disturbios-en-los-angeles-por-redadas-migratorias-24148092		
	
El	presidente	de	Estados	Unidos,	Donald	Trump,	declaró	que	"Los	Ángeles	será	
liberado"	en	medio	del	caos	por	las	recientes	redadas	contra	migrantes	
indocumentados.	
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En	un	mensaje	difundido	en	sus	redes	sociales	oficiales	este	domingo,	Trump	señaló	
que	"una	vez	más	una	gran	ciudad	estadounidense,	Los	Ángeles,	ha	sido	invadida	y	
ocupada	por	extranjeros	ilegales	y	criminales".	
https://mimorelia.com/noticias/mundo/los-ilegales-ser%C3%A1n-expulsados-y-los-
%C3%A1ngeles-ser%C3%A1-liberado-sentencia-trump-en-medio-de-
ca%C3%B3ticas-redadas		
	
La	presidenta	de	México,	Claudia	Sheinbaum	Pardo,	conXirmó	que	al	menos	35	
connacionales	fueron	detenidos	durante	recientes	redadas	migratorias	realizadas	
por	autoridades	en	Los	Ae ngeles,	California.	
Desde	San	Andrés	Cholula,	Puebla,	durante	la	inauguración	del	Hospital	de	la	Niñez	
Poblana	IMSS-Bienestar,	la	mandataria	se	pronunció	sobre	los	operativos	impulsados	
por	el	Servicio	de	Inmigración	y	Control	de	Aduanas	(ICE)	en	Estados	Unidos.	
https://mimorelia.com/noticias/mexico/sheinbaum-conXirma-detenci%C3%B3n-de-
35-mexicanos-tras-redadas-en-los-%C3%A1ngeles		
	
En	medio	de	una	creciente	ola	de	protestas	por	redadas	migratorias,	el	presidente	de	
Estados	Unidos,	Donald	Trump,	anunció	el	despliegue	de	2	mil	elementos	de	la	
Guardia	Nacional	en	la	ciudad	de	Los	Ángeles,	medida	que	fue	confirmada	por	el	
gobernador	de	California,	Gavin	Newsom.	
La	Casa	Blanca	informó	que	la	decisión	se	tomó	tras	varios	días	de	enfrentamientos	
entre	agentes	del	ICE	y	manifestantes	que	buscan	frenar	detenciones	de	
inmigrantes.	“Si	los	líderes	de	California	no	pueden	controlar	la	situación,	el	Gobierno	
federal	lo	hará”,	afirmó	Trump	en	su	red	social	Truth	Social.	
https://mimorelia.com/noticias/mundo/trump-enviar%C3%A1-2-mil-soldados-de-
la-guardia-nacional-a-los-%C3%A1ngeles		
	
Entre	enero	y	marzo	de	2025,	el	gobierno	de	Michoacán	destinó	más	de	9	mil	millones	
de	pesos	al	gasto	en	salarios,	incluyendo	el	pago	de	sueldos	y	prestaciones	del	
personal,	lo	que	representa	el	mayor	gasto	dentro	del	presupuesto	estatal,	según	las	
cifras	del	Estado	Analítico	del	Presupuesto	de	Egresos.	
En	total,	se	devengaron	9	mil	148	millones	de	pesos	en	el	capítulo	de	Servicios	
Personales,	que	incluye	salarios	de	personal	permanente,	transitorio,	prestaciones	
sociales,	seguridad	social	y	estímulos.	
El	subcapítulo	de	remuneraciones	al	personal	de	carácter	permanente	concentró	la	
mayor	parte,	con	más	de	2	mil	639	millones	devengados	y	2	mil	631	millones	
efectivamente	pagados.	
https://www.contramuro.com/gasto-en-salarios-un-analisis-en-michoacan-2025/		
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El	Consejo	Supremo	Indígena	de	Michoacán	(CSIM)	anunció	una	movilización	de	
gran	escala	para	el	próximo	11	de	junio,	con	el	objetivo	de	exigir	la	liberación	de	María	
Cruz	Paz	Zamora,	indígena	y	defensora	ambiental	detenida	el	5	de	junio	de	2024.	
Durante	una	conferencia	de	prensa,	Pável	Guzmán	Ulianov,	portavoz	del	CSIM,	acusó	
a	la	Fiscalía	General	del	Estado	(FGE)	de	haber	actuado	de	forma	arbitraria	al	
detener	a	Paz	Zamora,	a	quien,	desde	su	perspectiva,	se	le	fabricaron	cargos	para	
convertirla	en	un	chivo	expiatorio.	
https://changoonga.com/2025/06/08/michoacan-anuncian-gran-movilizacion-
indigena-este-miercoles-para-exigir-liberacion-de-defensora-ambiental/	
	
Luego	del	homicidio	de	Salvador	Bastida	Garcıá,	alcalde	de	Tacámbaro,	"se	prevé	que	
ase	vuelvan	a	calentar	zonas	como	Apatzingán,	Tacámbaro	y	la	Costa",	advirtió	Carlos	
GarXias	Merlos,	arzobispo	de	Morelia.	
	En	entrevista	efectuada	este	domingo,	en	la	Catedral,	Carlos	GarXias	indicó	que	"como	
Arquidiócesis	de	Morelia,	lamentamos	el	deceso	de	Salvador	Bastida	Garcıá	y	de	su	
personal,	Pastor	Cortés	Ae lvarez,	condenamos	toda	forma	de	violencia	que	altere	la	paz	
y	conXiamos	en	que	las	autoridades	investiguen".	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/tras-crimen-de-edil-de-tacambaro-podrian-
calentarse-zonas-arzobispo/	
	
El	arzobispo	de	Morelia,	monseñor	Carlos	Garfias	Merlos,	manifestó	este	domingo	su	
pesar	y	condena	por	el	asesinato	del	alcalde	de	Tacámbaro,	Salvador	Bastida	García,	
quien	también	estaba	bajo	investigación	federal	por	presuntos	vínculos	con	la	
delincuencia	organizada	
En	rueda	de	prensa,	Merlos	expresó	que	este	hecho	trágico	representa	“un	riesgo	a	la	
seguridad	de	toda	la	sociedad”	y	destacó	el	dolor	colectivo	que	genera	la	violencia	
política.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/06/08/revisar-estrategias-contra-
inseguridad-arzobispo/	
	
En	el	marco	del	día	nacional	de	la	libertad	de	expresión,	el	arzobispo	de	Morelia,	
Carlos	Garfias	Merlos	llamó	a	los	medios	de	comunicación	de	toda	la	entidad	a	no	
“polemizar”	y	tener	mayor	objetividad	en	la	información	que	se	presenta	de	
manera	cotidiana	en	sus	publicaciones.	
En	rueda	de	prensa	con	los	medios	de	comunicación,	el	clérigo	señaló	que	en	
estos	tiempos	de	violencia,	es	necesario	que	los	gobiernos,	la	iglesia	y	los	medios	
de	comunicación	se	unan	con	el	fin	de	ofrecer	una	mejor	percepción	de	cada	una	de	
los	municipios	de	Michoacán	y	de	esta	manera,	lograr	que	se	pueda	generar	
paz	para	todos	ellos.	
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https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/arzobispo-de-morelia-llama-a-medios-de-
comunicacion-a-no-polemizar-y-tener-mayor-objetividad-en-la-informacion-
24141735	
	
De	acuerdo	con	la	Secretarıá	de	Salud,	de	1998	a	2021	se	registraron	en	México	2,470	
fallecimientos	por	caıd́a	de	rayos,	fenómeno	atmosférico	que,	de	acuerdo	con	
Alejandro	Jaramillo	Moreno,	entraña	un	riesgo	que	generalmente	es	subestimado,	
sobre	todo	en	paıśes	en	desarrollo,	donde	las	comunidades	carecen	de	preparación	e	
infraestructura	para	mitigar	los	riesgos.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/michoacan-y-guerrero-con-mayor-riesgo-
de-muertes-por-caida-de-rayos/	
	
En	el	municipio	de	Salvador	Escalante	donde	se	ubica	el	lago	de	Zirahuén	–	el	
llamado	”espejo	de	México”	queremos	denunciar	que	hay	autoridades	municipales,	
jefatura	de	tenencia	y	comunidades	indígenas	coludidas	con	la	gran	deforestación	de	
Zirahuén.	
Todos	ellos	se	han	hecho	de	la	vista	gorda	dando	permisos	a	cambio	de	una	
buena	paga,	para	poder	explotar	y	deforestar	los	bosques	en	torno	al	lago,	con	
todo	y	denuncias	que	se	han	presentado	ante	Fiscalía	y	ante	autoridades	locales.	
https://changoonga.com/2025/06/08/denunciamesta-a-pesar-de-las-denuncias-
siguen-deforestando-al-bosque-de-zirahuen/	
	
En	el	marco	de	la	conmemoración	del	Dıá	de	la	Libertad	de	Expresión	en	México,	la	
Comisión	Estatal	de	los	Derechos	Humanos	de	Michoacán	reconoció	Trayectorias	
Periodıśticas	con	enfoque	en	la	Defensa	de	los	Derechos	Humanos.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/periodistas-grupo-prioritario-que-debe-
tener-proteccion-especial-cedh/		
	
	
	
	
	
	
	
	
En	penúltimo	lugar	de	la	elección	judicial,	quedó	el	juez	Sergio	Santamarıá	Chamú,	
quien	el	pasado	9	de	mayo	concedió	a	Los	Alegres	del	Barranco	un	amparo	en	contra	
del	decreto	publicado	del	Ejecutivo	estatal,	el	cual	prohibıá	la	difusión	de	
narcocorridos	en	el	estado,	al	incurrir	en	apologıá	del	delito	en	espacios	públicos.	
Santamarıá	Chamú	aspiraba	a	Juez	de	Distrito	por	el	Circuito	Judicial	11	de	Michoacán,	
sin	embargo,	resultó	derrotado	el	pasado	domingo	1	de	junio	en	las	urnas,	al	obtener	
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17	mil	636	votos,	de	los	2	millones	573	mil	937	votos	registrados,	lo	que	representa	el	
0.6	por	ciento	del	total.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/juez-que-ampar%C3%B3-a-los-alegres-
del-barranco-queda-en-pen%C3%BAltimo-lugar-en-elecci%C3%B3n-judicial	
	
Durante	el	conteo	de	votos	de	la	elección	judicial,	el	Consejo	Local	del	Instituto	
Nacional	Electoral	(INE)	en	Michoacán	detectó	23	mil	415	boletas	con	señales	de	
probables	irregularidades.	
La	información	fue	proporcionada	en	la	sesión	por	el	secretario	del	Consejo	Local	del	
INE,	David	Cuevas	Fernández,	quien	explicó	que	12	mil	044	de	las	boletas	no	tenían	
dobleces,	por	lo	que	pudieron	haber	sido	introducidas	indebidamente	en	las	urnas,	en	
tanto	que	11	mil	371	boletas	tenían	caligrafías	o	patrones	de	llenado	similares,	lo	que	
podría	indicar	que	una	sola	persona	marcó	varias	de	manera	ilegal,	de	acuerdo	con	un	
reporte	del	diario	El	Sol	de	Morelia.	
https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2025/6/7/eleccion-judicial-
detectan-23-mil-415-boletas-con-irregularidades-en-michoacan-352594.html	
		
Durante	la	Sesión	Permanente	del	Consejo	General	del	Instituto	Electoral	de	
Michoacán	(IEM),	se	dio	a	conocer	el	avance	de	los	cómputos	distritales	relacionados	
con	las	cinco	elecciones	para	integrar	el	Poder	Judicial	del	Estado.	
La	consejera	Carol	Berenice	Arellano	Rangel,	presidenta	de	la	Comisión	de	
Organización	Electoral,	informó	que	el	avance	en	la	captura	de	votos	alcanzó	el	
99.96%.		
Detalló	además	que	el	cómputo	ha	concluido	exitosamente	en	25	de	los	26	distritos	
electorales,	“solo	queda	pendiente	una	casilla	por	contabilizar,	para	lo	cual	ya	se	giró	
un	oficio	a	la	junta	distrital	del	INE	con	el	fin	de	localizarla	y	así	dar	por	finalizada	esta	
etapa	del	proceso	electoral”,	apuntó	la	consejera	Electoral.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/06/08/concluye-computo-en-25-de-26-
distritos-electorales-iem/		
	
El	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	logró	cerrar	en	seis	dıás	la	etapa	de	cómputo	
de	la	elección	judicial	extraordinaria,	con	un	avance	del	99.96	por	ciento	en	los	26	
comités	distritales	habilitados	para	el	proceso.	Sólo	falta	formalizar	los	resultados	del	
distrito	de	Apatzingán,	donde	quedará	concluido	este	lunes	el	conteo	total	de	votos.		
Este	Xin	de	semana,	el	Consejo	General	informó	que	los	trabajos	en	Zitácuaro,	que	
habıán	sido	suspendidos	temporalmente	por	causas	operativas,	concluyeron	a	las	3:25	
horas	de	este	sábado,	lo	que	permitió	contabilizar	también	ese	distrito	y	avanzar	en	la	
consolidación	del	resultado	estatal.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/a-un-paso-del-cierre-logra-iem-computo-
del-99-96-de-eleccion-judicial/		
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La	Junta	Local	del	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	en	Michoacán	reportó	un	avance	
del	99.74	por	ciento	en	el	cómputo	de	actas	de	casilla	seccional	correspondiente	a	la	
elección	judicial	federal,	con	corte	a	las	17:00	horas	de	este	sábado.	
De	un	total	de	18	mil	629	actas	esperadas,	ya	se	han	computado	18	mil	581	en	los	11	
distritos	electorales	del	estado,	lo	que	representa	un	avance	casi	total	del	proceso	de	
cómputo.	
El	reporte	detalla	que,	en	la	mayoría	de	los	distritos,	el	cómputo	de	actas	ha	alcanzado	
el	100	por	ciento	en	todas	las	categorías	jurídicas	involucradas:	ministros	de	la	
Suprema	Corte	de	Justicia	de	la	Nación	(SCJN),	magistraturas	del	Tribunal	de	
Disciplina	Judicial	(TDJ),	magistraturas	de	la	Sala	Superior	del	TEPJF	y	jueces	de	
distrito.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/06/07/reporta-ine-michoacan-avance-
del-99-74-el-computo-de-actas-en-eleccion-judicial/	
	
A	partir	del	15	de	septiembre	de	este	año	Michoacán	tendrá	un	nuevo	Supremo	
Tribunal	de	Justicia,	uno	más	sensible	y	cercano	a	la	gente	y	a	los	problemas	de	las	
siete	regiones	en	que	quedará	dividido	el	estado	porque	se	descentralizará	el	Poder	
Judicial,	destacó	el	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/justicia-mas-cercana-desde-el-15-de-
septiembre-ramirez-bedolla/		
	
Tras	la	elección	del	Poder	Judicial,	el	dirigente	estatal	del	Partido	Verde	Ecologista	de	
México,	Ernesto	Núñez	Aguilar,	consideró	que	el	proceso	es	perfectible	y	aunque	
reconoció	haber	visto	“muchos	acordeones”,	señaló	que	estos	instrumentos	no	
orientaron	el	voto.	
Desde	su	punto	de	vista,	señalo	que	un	método	que	podría	brindar	mayor	certeza	y	
seguridad	a	la	ciudadanía	sería	una	designación	por	CENEVAL,	cuyo	examen	debería	
ser	revisado	por	“expertos	y	universidades	prestigiosas”.	
https://postdata.news/hubo-muchos-acordeones-pero-cada-quien-voto-por-quien-
creyo-ernesto-nunez/	
	
El	diputado	federal	por	el	Distrito	X	Morelia	y	el	dirigente	del	Partido	Verde	Ecologísta	
en	Michoacán,	Ernesto	Nuñez	Aguilar,	expresó	que	para	mejorar	la	Elección	Judicial,	él	
propondría	que	se	realice	un	examen	tipo	CENEVAL.	
	
«Yo	pienso	que	sería	mejor	una	especie	de	CENEVAL,	un	examen	que	hagan	diferentes	
universidades,	eso	daría	mayor	certeza	y	tranquilidad»,	dijo.	
https://moreliactiva.com/eleccion-judicial-podria-mejorarse-con-examen-de-
conocimientos-ernesto-nunez/	
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El	líder	estatal	del	Partido	Verde	Ecologista	de	México	(PVEM),	Ernesto	Núñez	Aguilar,	
salió	al	paso	de	los	señalamientos	por	la	elección	judicial	del	pasado	domingo	1	de	junio,	
al	sostener	que	no	existió	presión	alguna	sobre	el	electorado	ni	intervención	indebida	
en	el	ejercicio	del	voto.	
En	 su	 calidad	 de	 diputado	 federal,	 Núñez	 Aguilar	 puntualizó	 que	 aunque	 el	
procedimiento	 puede	 afinarse	 en	 el	 futuro,	 se	 respetaron	 los	 principios	 básicos	 de	
libertad	y	legalidad.	
https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/desestima-ernesto-nunez-que-
acordeones-hayan-tenido-impacto-real-en-la-eleccion-judicia/	
	
La	 reforma	 judicial	 es	 perfectible,	 considera	 el	 diputado	 federal	 del	 Partido	 Verde	
Ecologista	de	México	 (PVEM),	Ernesto	Núñez	Aguilar,	por	 lo	que	una	propuesta	que	
presentará	es	que	se	haga	un	examen	tipo	CENEVAL	a	los	aspirantes.	
Abordado	sobre	el	tema	en	una	rueda	de	prensa	del	partido	que	dirige	en	el	estado,	el	
legislador	expuso	que	le	parecía	un	buen	indicador	que	la	propia	presidenta	de	México,	
Claudia	Sheinbaum,	haya	mostrado	apertura	a	modificar	 la	normativa	de	 la	elección	
judicial.	
https://primeraplana.mx/archivos/1068501	
	
El	Partido	Verde	Ecologista	de	México	(PVEM)	en	Michoacán	formalizó	este	domingo	
la	adhesión	de	al	menos	8	nuevos	perfiles	a	su	estructura	estatal,	entre	ellos	
exdiputados,	exmilitantes	del	PAN,	del	PRI,	empresarios,	operadores	territoriales	y	
hasta	un	exmagistrado.	
La	presentación	estuvo	encabezada	por	el	dirigente	estatal	Ernesto	Núñez	Aguilar,	
quien	les	dio	la	bienvenida	con	cargos	estratégicos	dentro	del	partido,	en	la	sede	del	
Comité	Directivo,	donde	se	acompañó	el	anuncio	con	tacos	de	birria.	
Uno	de	los	nombramientos	que	generó	mayor	atención	fue	el	del	exmagistrado	
electoral	José	René	Olivos	Campos,	quien	asumió	el	cargo	de	“delegado	especial	en	
asuntos	electorales”.		
https://www.contramuro.com/pvem-michoacan-nuevos-perXiles-pri-pan/	
	
El	exmagistrado	del	Tribunal	Electoral	del	Estado	de	Michoacán	(TEEM),	José	René	
Olivos	Campos,	se	incorporó	este	domingo	al	Partido	Verde	Ecologista	de	México	
(PVEM),	donde	fue	presentado	como	delegado	especial	en	asuntos	electorales.	Su	
adhesión	ocurre	luego	de	que	no	lograra	ser	ratiXicado	para	un	nuevo	periodo	en	el	
órgano	jurisdiccional.	A	pregunta	expresa,	Olivos	Campos	subrayó	que	ejercer	sus	
derechos	polıt́icos	no	está	reñido	con	su	formación	jurıd́ica	ni	con	su	actuación	
anterior.		
https://www.quadratin.com.mx/politicas/exmagistrado-jose-olivos-se-une-al-verde-
tras-fallida-reeleccion-en-teem/	
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El	gran	reto	que	tiene	México	y	Michoacán	es	el	tema	de	seguridad,	subrayó	el	
dirigente	del	Partido	Verde	Ecologista	de	México	(PVEM)	en	la	entidad,	Ernesto	Núñez	
Aguilar,	durante	la	presentación	de	ocho	nuevos	integrantes	al	partido,	la	mayoría	
provenientes	del	Partido	Acción	Nacional	(PAN).	
Al	ser	cuestionado	sobre	el	asesinato	del	alcalde	de	Tacámbaro,	Salvador	Bastida	
García,	dejó	en	claro	que	"la	gente	muere	diario",	pero	que	los	trabajos	que	se	tienen	
en	materia	de	seguridad	han	sido	significativos	y	se	tienen	avances.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/seguridad-el-gran-reto-de-
m%C3%A9xico-y-michoac%C3%A1n-ernesto-n%C3%BA%C3%B1ez	
	
El	dirigente	estatal	del	PRDM,	Octavio	Ocampo	reXlexionó	que	Michoacán	ha	estado	
gobernado	por	la	misma	clase	polıt́ica	durante	los	últimos	20	años,	por	eso	no	se	ha	
renovado	la	visión	del	gobierno	ni	la	polıt́ica	pública.		
Al	tomar	protesta	a	la	nueva	dirigencia	del	PRDM	en	Morelia,	el	diputado	local	señaló	
que	desde	el	gobierno	de	Lázaro	Cárdenas,	quienes	integraron	su	gabinete,	han	
trascendido	los	gobiernos	sexenales.		
"Quienes	estuvieron	con	Lázaro,	muchos	siguieron	con	Leonel.	Muchos	se	quedaron	
con	Fausto.	Y	muchos	que	hoy	están,	estuvieron	con	Silvano",	manifestó	el	dirigente.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/michoacan-20-anos-gobernado-por-los-
mismos-octavio-ocampo/	
	
Al	igual	que	lo	ha	hecho	en	Sinaloa,	la	Federación	deberıá	implementar	una	estrategia	
de	seguridad	especıX́ica	para	atender	la	violencia	en	Michoacán,	demandó	el	dirigente	
estatal	del	PRD,	Octavio	Ocampo.		
“No	caerıá	nada	mal	que	el	Gobierno	Federal	trajera	una	estrategia	particular	para	
Michoacán”,	opinó	el	lıd́er	partidista.	Luego	del	homicidio	del	alcalde	de	Tacámbaro,	
Salvador	Bastida,	Ocampo	señaló	que	hacia	el	interior	del	estado	se	debe	apostar	por	
la	reconciliación	para	alcanzar	la	paz	y	la	tranquilidad.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/pide-prd-estrategia-federal-de-seguridad-
especiXica-en-michoacan/	
	
Hasta	el	momento,	ningún	alcalde	del	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	(PRD)	
en	Michoacán	ha	manifestado	encontrarse	en	riesgo,	aseguró	Octavio	Ocampo	
Córdova,	dirigente	estatal	del	partido.	
Esto,	luego	del	homicidio	del	presidente	municipal	de	Tacámbaro,	Salvador	Bastida	
García	-emanado	del	Partido	del	Trabajo	(PT)-	y	de	su	escolta,	Pastor	Cortez.	En	
entrevista	con	medios	de	comunicación,	se	le	cuestionó	al	dirigente	si	existen	ediles	
del	PRD	en	Michoacán	bajo	alguna	situación	de	vulnerabilidad.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/hasta-ahora-ning%C3%BAn-edil-del-
prd-en-michoac%C3%A1n-ha-reportado-estar-en-riesgo-aXirma-l%C3%ADder-estatal	
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El	homicidio	del	alcalde	de	Tacámbaro,	Salvador	Bastida,	es	un	ataque	a	la	democracia	
del	paıś,	a	sus	instituciones,	declaró	el	dirigente	estatal	del	PRDM,	Octavio	Ocampo,	
quien	apuntó	que	los	alcaldes	se	encuentran	frágiles	frente	al	conXlicto	que	se	da	entre	
los	grupos	criminales.		
En	entrevista,	el	lıd́er	partidista	dijo	que	los	presidentes	municipales	quedan	en	medio	
y	pidió	que	tomen	acciones	cuidar	su	seguridad,	su	integridad,	hacer	las	denuncias	
correspondientes	si	hay	amenazas.		
Se	lamenta	mucho	cuando	un	representante	popular	pierde	la	vida,	pero	en	general	es	
lamentable	que	todos	los	dıás,	gente	esté	perdiendo	la	vida	en	las	ciudades,	dijo.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/alcaldes-expuestos-a-conXlictos-de-grupos-
delictivos-octavio-ocampo/	
	
Las	 mujeres	 militantes	 y	 simpatizantes	 de	 Acción	 Nacional	 han	 sido	 un	 pilar	
fundamental	en	la	historia	y	vida	democrática	de	Michoacán	y	el	país,	aseguró	Carlos	
Humberto	Quintana	Martínez,	Presidente	del	Comité	Directivo	Estatal	(CDE)	del	PAN.	
El	 Jefe	Estatal	de	Acción	Nacional	encabezó	 la	 capacitación	 “Comunicación	e	 imagen	
para	 potencializar	 el	 liderazgo	 político”,	 que	 impartió	 la	 Secretaría	 de	 Promoción	
Política	de	la	Mujer	(PPM)	a	mujeres	militantes	y	simpatizantes	de	las	diversas	regiones	
de	Michoacán.	
https://cbtelevision.com.mx/mujeres-de-accion-nacional-pilares-en-la-vida-
democratica-de-michoacan-pan/		
	
A	través	de	su	secretaría	de	Igualdad	de	Género,	Movimiento	de	Regeneración	
Nacional	estará	llevando	información	a	la	militancia	de	Morena	sobre	la	agenda	de	
mujeres	y	las	políticas	públicas	a	nivel	nacional	de	la	presidenta	Claudia	Sheinbaum	
Pardo,	en	materia	de	derechos	de	género.	
Lo	anterior	lo	informó	la	secretaria	de	Mujeres	de	Morena	Michoacán,	Mireya	
Aguilar	González,	quien	detalló	que	serán	13	los	municipios	que	forman	parte	de	esta	
gira.	Cada	quince	días	el	comité	visitará	una	cabecera	distrital;	hasta	el	momento	se	
han	cubierto	dos:	Paracho	y	Zacapu.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/encabezar%C3%A1-secretar%C3%ADa-
de-mujeres-de-morena-reuniones-informativas-con-militancia	
	
Bajo	el	lema	"Celebramos	nuestra	Diversidad,	Honramos	nuestras	Raíces"	Paracho	
celebró	su	cuarta	marcha	del	Orgullo	Purépecha,	evento	único	en	su	tipo	en	el	país	y	
que	busca	visibilizar	a	la	comunidad	LGBTTTIQ+	en	las	comunidades	indígenas.	
El	inicio	del	colorido	desfile	comenzó	en	el	monumento	a	la	Madre	Purépecha	y	con	
rumbo	hacia	la	plaza	principal	del	municipio.	Ahí,	la	senadora	Celeste	Ascencio	Ortega	
mencionó	la	importancia	de	que	la	comunidad	sexualmente	diversa	haga	presencia	en	
los	pueblos	originarios,	ante	la	aún	discriminación	que	existe	contra	este	sector	de	la	
población.	
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https://mimorelia.com/noticias/michoacan/mientras-nos-sigan-discriminando-
saldremos-a-marchar-paracho-celebra-la-marcha-del-orgullo-pur%C3%A9pecha	
	
La	dirigente	del	PRD	Morelia,	Lucila	Martínez	Manríquez,	no	descartó	una	alianza	con	
Morena	para	competir	por	la	alcaldía	de	la	capital	michoacana	en	el	2027.	
En	su	primera	entrevista,	señaló	que	su	trabajo	será	enfocado	a	retomar	la	cercanía	
del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	(PRD)	a	las	morelianas	y	los	morelianos	e	
incluir	en	mayor	medida	a	los	jóvenes	en	sus	filas.	
https://postdata.news/prd-morelia-no-descarta-alianza-con-morena/	
	
Se	tiene	una	alta	expectativa	para	que	en	2027	el	Partido	de	la	Revolución	
Democrática	(PRD)	en	Morelia	ocupe	distintos	espacios,	destacó	Lucila	Martínez	
Manríquez,	presidenta	del	PRD	en	la	capital	michoacana.	
Durante	una	entrevista	colectiva,	previo	a	la	toma	de	protesta	del	nuevo	Comité	
Ejecutivo	del	PRD	Morelia,	Martínez	Manríquez	señaló	que	actualmente	se	está	
consolidando	una	nueva	estructura	organizativa.	Por	ende	compartió	que	se	
enfocarán	en	revisar	listados	y	padrones	para	localizar	a	los	compañeros	que	
continúan	creyendo	en	el	partido.	
https://mimorelia.com/noticias/mexico/prd-en-morelia-con-altas-expectativas-
rumbo-al-2027-lucila-mart%C3%ADnez	
	
	Durante	su	toma	de	protesta	como	presidenta	del	Comité	Municipal	del	PRD	en	
Morelia,	la	regidora	Lucila	Martínez	cuestionó	abiertamente	el	compromiso	de	
la	diputada	local	Brissa	Arroyo	con	el	partido,	al	señalar	que	no	va	por	la	misma	
ruta	que	los	perredistas	que	permanecen	firmes	por	convicción.	
En	entrevista	tras	asumir	la	dirigencia	municipal,	Martínez	afirmó	que	en	el	PRD	
“estamos	quienes	tenemos	verdaderas	convicciones	e	ideales”,	y	aunque	dijo	tener	
respeto	por	Arroyo	y	reconocerla	como	una	mujer	valiosa,	subrayó	que	su	actuar	
político	no	está	alineado	con	los	principios	actuales	del	partido.	“No	sé	en	qué	temas	
esté,	pero	me	queda	claro	que	no	va	bajo	la	misma	ruta	de	nuestro	partido”,	declaró.	
Además,	lanzó	un	reto	directo	a	la	diputada:	“Si	verdaderamente	es	la	‘hija	del	Sol’,	
que	lo	demuestre.	Aquí	estamos	todos,	quienes	la	apreciamos	y	quienes	estamos	
abiertos	al	diálogo”.	Añadió	que	los	liderazgos	no	se	presumen,	se	demuestran	con	
trabajo	desde	dentro	del	partido.	
https://www.redmichoacan.com/2025/06/08/lucila-martinez-pone-en-duda-
compromiso-de-brissa-arroyo-con-el-prd-no-va-en-la-misma-ruta/	
	
Para	la	presidenta	del	comité	municipal	del	Partido	de	la	Revolución	
Democrática	(PRD)	en	Morelia,	Lucila	Martínez	Manríquez,	la	diputada	de	este	mismo	
partido,	Brissa	Arroyo	Martínez,	actualmente	no	está	en	la	misma	línea	que	le	exige	
su	partido,	por	lo	cual,	la	invitó	a	que	demuestre	si	es	verdaderamente	“la	hija	del	Sol”.	
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Y	es	que	si	bien	Lucila	Martínez	reconoció	en	la	legisladora	que	es	una	mujer	de	gran	
valor	y	liderazgo,	admitió	que	actualmente	se	mantienen	cercanos	al	PRD	quienes	
verdaderamente	tienen	convicción	y	vocación	con	los	ideales	y	los	estatutos	del	
partido.	
https://pcmnoticias.mx/lucila-martinez-pide-a-brissa-arroyo-demostrar-su-
compromiso-con-el-prd/	
	
	
	
	
	
Apenas	cinco	meses	después	de	haber	sido	rehabilitados,	los	drenajes	ubicados	en	los	
camellones	aledaños	al	auditorio	de	Morelia	colapsan	y	presentan	un	deterioro	
evidente.	
Varias	tapas	se	han	hundido,	fracturado	o	colapsado,	lo	que	ha	dejado	expuestas	las	
bocas	de	tormenta	y	generado	preocupación	entre	transeúntes,	locatarios	y	habitantes	
de	la	zona,	quienes	procuran	taparlas	como	les	es	posible.	
https://www.contramuro.com/colapsan-drenajes-morelia-rehabilitacion/	
	
Hasta	el	momento,	tan	sólo	10	terrazas	de	las	poco	más	de	20	visitadas	por	parte	
de	la	Secretaría	de	Desarrollo	Urbano	y	Movilidad	de	Morelia	son	las	que	cuentan	con	
licencias	para	operar,	por	lo	que	ya	se	trabaja	en	la	regulación	de	las	mismas,	informó	
la	titular	de	la	dependencia,	Joanna	Margarita	Moreno	Manzo.	
En	entrevista	para	El	Sol	de	Morelia,	la	funcionaria	municipal	explicó	que	tras	el	hecho	
ocurrido	hace	algunos	meses	atrás	en	el	centro	de	la	ciudad,	en	donde	una	estructura	
metálica	cayó	tras	un	fuerte	viento,	se	encuentra	realizando	un	censo	para	identificar	
cuantas	terrazasfuncionan	como	bar,	antro	o	para	otros	fines.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/tan-solo-10-terrazas-del-centro-de-
morelia-cuentan-con-licencias-para-operar-24148300	
	
La	próxima	semana	será	de	movilizaciones	por	parte	del	magisterio,	en	este	caso,	la	
Sección	XVIII	de	la	Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	Educación	(CNTE)	del	
denominado	Grupo	Poder	de	Base.	
En	entrevista	telefónica	para	Quadratıń	el	profesor	José	Luis	Castillo	Ferrel,	dirigente	
de	este	gremio,	señaló	que	los	cinco	dıás	de	la	semana	habrá	movilizaciones	desde	
diversos	puntos	con	la	consigna	de	lograr	solución	a	su	pliego	petitorio	de	ıńdole	
estatal	y	federal.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/anuncia-cnte-poder-de-base-semana-de-
movilizaciones-y-bloqueos-en-morelia/		
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La	capital	michoacana	ha	vivido	una	serie	de	movilizaciones	por	parte	de	la	Sección	
XVIII	del	SNTE-CNTE	Poder	de	Base,	quienes	mantienen	un	plantón	en	el	Centro	
Histórico	desde	hace	más	de	17	días	y	han	intensificado	sus	protestas	mediante	
bloqueos	diarios	y	marchas	masivas.	
Las	actividades,	definidas	en	el	LX	Pleno	de	Secretarios	Generales	y	Representantes	de	
Centros	de	Trabajo,	incluyen	acciones	escalonadas	durante	toda	la	semana,	con	el	
objetivo	de	presionar	al	gobierno	estatal	y	federal	para	resolver	demandas	educativas	
y	laborales.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/semana-de-movilizaciones-cnte-
intensiXicar%C3%A1-su-lucha-en-morelia	
	
Un	total	de	dos	incidentes	que	resultan	en	personas	lesionadas	ha	dejado	el	tianguis	
plantón	implementado	frente	al	Palacio	de	Gobierno,	por	la	agrupación	magisterial	
Poder	de	Base	y	comerciantes	informales	del	Frente	Nacional	de	Lucha	por	el	
Socialismo	(FNLS),	reXirió	José	Pablo	Alarcón	Olmedo,	encargado	de	despacho	de	la	
Comisión	de	Seguridad	municipal.		
En	entrevista	efectuada	en	las	inmediaciones	del	Palacio	Legislativo,	este	domingo,	
Alarcón	Olmedo	indicó	que	los	hechos	fueron	una	agresión	y	un	atropellamiento,	
ambos	en	la	intersección	de	las	avenidas	Madero	y	Morelos,	aledaña	al	tianguis	
plantón	de	Poder	de	Base	y	el	FNLS.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/tianguis-planton-frente-a-palacio-provoco-
2-incidentes-pablo-alarcon/		
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla	supervisó	los	trabajos	de	
construcción	que,	con	inversión	estatal,	se	realizan	en	Morelia	para	la	transformación	
de	movilidad	en	Morelia,	con	vías	de	comunicación	más	rápidas	y	seguras.	
Al	recorrer	la	edificación	del	segundo	anillo	periférico,	el	teleférico	y	los	
distribuidores	viales	del	mercado	de	abastos	y	la	salida	a	Pátzcuaro,	el	gobernador	
destacó	el	impacto	positivo	que	tendrán	estas	vías	de	comunicación,	ya	que	al	
conectar	la	ciudad	de	manera	estratégica	se	reducirán	los	tiempos	de	traslado	y	se	
mejorará	la	calidad	de	vida	de	la	población.	
https://www.contramuro.com/transformacion-movilidad-morelia/	
	
Casos	de	abuso,	negligencia,	maltrato,	abandono	y	crueldad	en	contra	de	los	animales	
serán	 sistematizados	 para	 su	 geolocalización,	 en	 Morelia,	 señaló	 la	 directora	 del	
Instituto	Municipal	de	Protección	Animal	(Impa),	Minerva	Bautista	Gómez.	
La	pretensión	es	que	cada	caso	de	delitos	cometidos	en	contra	de	los	animales,	en	el	
municipio,	 sea	 caracterizado	 por	 su	 ubicación	 geográfica,	 lo	 que	 permitirá	 detectar	
zonas	 de	 mayor	 incidencia	 de	 abuso,	 crueldad,	 abandono,	 maltrato	 o	 negligencia	
cometidos	en	contra	de	animalitos.	
https://primeraplana.mx/archivos/1068693		
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	La	madrugada	aún	no	se	despejaba	sobre	Los	Reyes	cuando	el	retumbar	de	los	
helicópteros	militares	rompió	el	silencio	de	la	sierra.	Era	el	cierre	de	una	cacerıá	que	
habıá	comenzado	dıás	atrás,	tras	un	ataque	contra	el	Ejército	Mexicano	que	dejó	seis	
soldados	muertos	por	una	narcomina	colocada	en	un	camino	rural	en	la	zona	de	El	
Santuario,	en	los	lıḿites	de	Michoacán	y	Jalisco.	
El	sábado	pasado,	un	juez	federal	con	sede	en	Morelia	resolvió	su	vinculación	a	
proceso.	La	acusación	inicial:	delitos	contra	la	Ley	Federal	de	Armas	de	Fuego	y	
Explosivos.	Sin	embargo,	las	autoridades	no	descartan	imputaciones	adicionales	por	
el	asesinato	de	los	seis	militares,	ocurrido	en	el	mismo	corredor	montañoso	donde	
fueron	capturados.	
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/cronica-vinculan-a-proceso-a-17-
integrantes-del-cjng-incluidos-exmilitares-colombianos-tras-emboscada-en-
michoacan/		
	
La	Fiscalía	General	de	Michoacán	señaló	este	sábado	que	en	el	caso	del	asesinato	
del	alcalde	Salvador	Bastida	García,	“fueron	encontrados	indicios	que	apuntan	a	que	
el	homicida	viajaba	con	las	víctimas	y	no	fue	un	ataque	externo”.	
De	acuerdo	a	la	dependencia	“esta	línea	de	investigación	apunta	a	que	el	homicida	
iba	de	a	un	costado	del	alcalde	según	la	posición	de	las	heridas,	y	le	disparó	en	al	
menos	dos	ocasiones	en	el	estómago”.	
Además,	indica,	que	el	escolta	personal	del	munícipe,	un	oficial	de	nombre	Pastor	
Cortez,	era	comisionado	de	la	Secretaría	de	Seguridad	Pública	estatal,	recibió	un	
disparó	en	la	cabeza,	por	la	parte	de	atrás	del	asiento.	
https://aristeguinoticias.com/0706/mexico/homicida-iba-a-un-costado-de-alcalde-
asesinado-en-michoacan-apunta-nueva-linea-de-investigacion-de-Xiscalia/	
	
La	Fiscalía	General	del	Estado	de	Michoacán	(FGE)	obtuvo	vinculación	a	proceso	y	
prisión	preventiva	oficiosa,	en	contra	de	Jorge	Alejandro	“N”,	segundo	implicado	en	el	
homicidio	del	catedrático	Jean	Cadet	Odimba,	ocurrido	en	junio	del	año	pasado	en	la	
Unidad	Deportiva	Morelos	INDECO.	
El	5	de	junio	de	2024,	el	profesionista	realizaba	actividad	física	cuando	fue	agredido	
por	dos	personas	que	viajaban	en	una	motocicleta,	quienes,	tras	los	hechos,	se	
dieron	a	la	fuga.	La	víctima,	quien	presentaba	heridas	por	disparo	de	arma	de	
fuego,	murió	en	el	lugar.	
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https://changoonga.com/2025/06/08/vinculan-a-proceso-a-segundo-implicado-en-
homicidio-de-catedratico-jean-cadet-odimba/	
	
La	 mañana	 de	 este	 domingo	 se	 reportaron	 fuertes	 enfrentamientos	 armados	 en	
diversas	 comunidades	 del	 municipio	 de	 Tuzantla,	 sin	 que	 se	 reporte	 alguna	
movilización	policiaca	a	la	zona.	
Vecinos	de	la	tenencia	El	Olivo	y	Francisco	Villa	reportaron	un	enfrentamiento	que	se	
prolongó	por	más	de	hora	y	media,	dejando	ver	lo	fuerte	del	choque	armado.	
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/enfrentamientos-armados-generan-
alarma-en-comunidades-de-tuzantla-michoacan.htm	
	
La	noche	de	este	domingo	se	registró	un	ataque	armado	en	la	zona	poniente	de	la	
capital	michoacana,	especıX́icamente	en	las	inmediaciones	de	la	colonia	Ciudad	Jardıń,	
muy	cerca	de	San	Isidro	Itzıćuaro	y	de	la	comunidad	de	La	Concha.	
https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/disparan-contra-ocupantes-de-camioneta-
en-morelia-hay-dos-hombres-muertos	
	
Un	suceso	lamentable	sacudió	la	tranquilidad	de	la	comunidad	de	Cupuán	del	Río,	
luego	de	que	un	hombre	agrediera	con	arma	de	fuego	a	su	madre	durante	una	disputa	
familiar.	
Los	hechos	fueron	al	interior	de	una	vivienda	particular.	De	acuerdo	con	los	primeros	
reportes,	la	víctima,	identificada	como	Cecilia	V.	I.,	de	60	años	de	edad,	sostuvo	una	
fuerte	discusión	con	su	hijo.	
https://changoonga.com/2025/06/08/michoacan-tras-una-discusion-sujeto-le-
dispara-con-una-escopeta-a-su-madre-en-la-huacana/		
	
Dos	migrantes	murieron	y	al	menos	17	resultaron	con	lesiones	graves,	al	volcarse	el	
autobús	que	los	transportaba	con	destino	al	estado	de	Texas.	Los	accidentados	eran	
originarios	de	Guanajuato	y	Michoacán.	
La	noche	de	este	sábado	7	de	junio	se	registró	el	trágico	accidente	sobre	el	kilómetro	
120+50	de	la	carretera	federal	57,	en	el	tramo	que	conecta	San	Luis	
Potosí	con	Matehuala,	a	la	altura	de	la	comunidad	de	El	Huizache.	
https://lasillarota.com/guanajuato/estado/2025/6/8/vuelca-autobus-con-
migrantes-de-guanajuato-michoacan-dos-muertos-17-heridos-539985.html	
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ACUEDUCTO	
Por	Samuel	Ponce	Morales	
	
“La	facción	de	la	Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	Educación	(CNTE)	
Michoacán,	denominada	Poder	de	Bases,	ha	decidido	esta	semana	movilizarse	para	
«estrangular»,	aunque	sea	por	unas	horas,	los	accesos	a	los	dos	complejos	urbanos	
residenciales	más	emblemáticos	de	la	capital	michoacana:	Altozano	y	Tres	Marías,	
sin	contar	con	la	toma	de	la	Torre	Financiera,	y,	de	nuevo	tratra	de	bloquear	las	vías	
ferroviarias,	concecionadas	a	Canadian	Pacific	Kansas	City.	
Lo	anterior,	contemplado	en	su	agenda	de	esta	semana,	en	donde	enmarca	más	
acciones,	como	reforzar	lo	que	considera	el	paro	de	clases	y	el	plantón	que	sostiene	en	
el	centro	histórico	de	Morelia,	así	como	la	movilización	masiva,	incluyendo	bloqueo	a	
la	sede	hacendaria	federal	e	intentar	la	toma	de	las	vías	ferroviarias,	situadas	en	
avenida	Madero	casi	esquina	con	la	de	Periodismo,	cuyas	secuelas	de	todo	ello	será	la	
afectación	de	la	movilidad	de	los	habitantes.	
Como	se	sabe,	las	jornadas	de	«lucha»	de	los	centistas	es	provocar	que	los	sectores	
afectados	presionen	sobre	todo	al	gobierno	michoacano	a	satisfacer	sus	demandas,	
entre	las	que	hay	que	considerar	el	regreso	de	sus	privilegios	adquiridos	de	manera	
perversa,	vía	chantajes,	y	arrebatados	gradualmente	por	las	autoridades	educativas;	y,	
cierto,	hay	una	inconformidad	social	por	su	movimiento	que	también	mira	a	los	entes	
gubernamentales	para	aplicar	la	ley.	
Sin	embargo,	no	solo	porque	fue	fallida	la	movilización	de	sus	pares	en	la	capital	del	
país,	en	donde	llegaron	a	colapsar	como	escasas	veces	a	una	de	por	sí	desquiciante	
urbe,	esa	facción	de	la	CNTE	Michoacán	está	contra	reloj,	porque	se	aproxima	el	fin	
del	ciclo	escolar	2024-2025,	el	cual,	como	suele	hacerse	en	estos	casos,	podría	
adelantarse	y	erosionar	aún	más	su	nada	sólida	organización,	a	través	de	silenciosas	y	
goteantes	deserciones,	sin	salirse	de	la	misma.	
En	las	mesas	de	negociaciones	entre	un	cúmulo	de	centistas	y	de	funcionarios	públicos	
del	estado,	de	primer	y	segundo	nivel,	más	allá	de	la	postura	de	los	segundos,	de	no	
ceder	nada	que	esté	fuera	del	marco	jurídico,	en	cualquiera	de	sus	modalidades,	los	
primeros	insisten	en	violentar	el	mismo	y	adjudicarse	responsabilidades	nada	propias	
de	su	investidura	sindical,	así	como	una	serie	de	concesiones	que	de	otorgarse	
debilitarían	la	rectoría	oficial	de	la	educación.	
Hasta	el	momento,	no	se	ve	un	Ejecutivo	de	la	entidad	que	ceda	a	la	imposible	o	que	
no	esté	al	alcance	de	la	ley,	tampoco	que	reprima	al	magisterio	inconforme;	no,	no	se	
le	ha	visto	siquiera	amagar	duramente	a	sancionar	a	los	trabajadores	de	la	educación	
que	falten	a	sus	labores	diarias.	En	los	hechos,	se	nota	a	un	Gobierno	del	estado	que	
pareciera	complaciente	con	el	movimiento	magisterial	citado,	soportando	largas,	
tediosas	y	fallidas	negociaciones.	
Y,	bueno,	en	este	de	desgaste,	en	ese	juego	de	las	venciditas,	veremos	que	tanto	
tiempo	nos	llevará	volver	a	la	normalidad,	a	la	entrañables	normalidad.	
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Poder	de	Bases,	la	agenda	semanal	
El	pasado	fin	de	semana,	la	facción	Poder	de	Bases	de	la	CNTE	delineo	su	programa	
de	estos	consecutivos	cinco	días,	el	cual	damos	a	conocer	íntegramente	y	que	se	
establece	como	resolutivo	del	LX	pleno	de	secretarios	general	y	representantes	de	los	
centros	de	trabajo,	en	donde	por	igual	sobresale	una	reunión	con	el	secretario	de	
Educación	Pública,	Mario	Delgado	Carrillo,	en	la	Ciudad	de	México	o	al	menos	eso	se	
intuye,	Veamos:	
El	Comité	Ejecutivo	de	la	Sección	XVIII	del	SNTE-CNTE	Poder	de	Bases,	con	ejercicio	
colectivo	de	la	soberanía	de	las	bases	y	el	poder	popular	como	horizonte	del	proyecto	
político	sindical;	anteponiendo	los	principios	de	honestidad,	lealtad,	solidaridad	y	la	
lucha	de	clases,	ejerciendo	la	dirección	colectiva	como	trato	de	iguales	y	de	gobierno	
sindical	al	servicio	de	las	bases.	
A	17	días	de	instalado	el	plantón	en	el	centro	histórico	de	Morelia,	Mich.,	realizamos	
nuestras	asambleas	masivas	regionales,	para	informar,	discutir	y	proponer	el	
desarrollo	de	nuestra	jornada	de	lucha;	con	estas	aportaciones,	reinstalamos	nuestro	
LX	pleno	estatal	de	secretarios	generales	delegacionales	y	representantes	de	centros	
de	trabajo.”	
https://acueductoonline.com/__trashed-7/	
	
--	
	
DE	INTERÉS	PÚBLICO	/	Justicia	en	modo	indígena	
Por	Jaime	López	Martıńez	
	
“Según	 el	 último	 censo	 del	 INEGI,	 el	 de	 2020,	 un	 19.4	 por	 ciento	 de	 los	mexicanos	
pueden	considerarse	indígenas.	Pues	si	nos	atenemos	a	lo	anticipado	por	Hugo	Aguilar,	
próximo	 presidente	 de	 la	 Suprema	 Corte	 de	 Justicia,	 la	 administración	 de	 la	 propia	
justicia	será	ahora	elitista,	enfocada	estrictamente	en	la	cosmo	visión	indigenista.	¿Y	los	
otros	ocho	de	cada	diez	mexicanos?	
Aguilar	declaró	este	domingo	que	 “llegó	el	día	en	que	 los	pueblos	 indígenas	pueden	
decidir”.	 ¿Solo	 ellos?,	 ¿quiere	 decir	 que	 los	 indígenas	 serán	 el	 alfa	 y	 el	 omega	 de	 la	
justicia	a	partir	de	ahora?,	¿para	el	resto	de	los	mexicanos	será	el	sálvese	quien	pueda?	
Nadie	duda	que	se	trata	de	un	segmento	poblacional	con	el	que	históricamente	hay	una	
deuda	en	materia	de	impartición	de	justicia,	pero	se	trata	de	saldarla,	no	de	invisiblizar	
al	resto	de	la	población,	es	decir,	al	ochenta	por	ciento	de	ella.	
En	 lugar	 de	 comprometer	 una	 justicia	 ciega	 e	 imparcial,	 Aguilar	 lo	 que	 nos	 está	
anticipando	es	una	con	los	ojos	bien	abiertos	y	parcial,	con	el	interés	indigenista	por	
delante.	
¿Aguilar	impulsará	el	matrimonio	entre	niños	sólo	porque	se	trata	de	usos	y	costumbres	
indígenas	en	buena	parte	del	país?,	¿tolerará	la	venta	de	mujeres	y	niños	por	esa	misma	
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razón?,	¿el	linchamiento	de	supuestos	delincuentes	será	“respetado”	porque	es	practica	
común	en	esas	poblaciones?	
Son	 ruindades	 que	 siguen	 existiendo	 y	 que,	 por	 deleznable	 que	 parezca,	 pueden	
acentuarse	 e	 incluso	 volverse	 “legales”	 a	 la	 luz	de	posibles	decisiones	de	 la	 “nueva”	
justicia	mexicana,	la	de	la	4T.	
No	es	asunto	menor	ni	descabellado.	Hoy	ya	nada	 lo	es	en	México.	La	conducta	más	
demencial	que	se	quiera,	es	ya	viable	en	los	tiempos	estelares	de	la	dictadura.	Nada	es	
imposible.”	
https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/justicia-en-modo-indigena/	
	
--	
	
LA	SEGUNDA	VUELTA	
Por	Jorge	Ae lvarez	Banderas	
	
“La	debilidad	de	un	proceso	electoral	surge	cuando	el	número	de	electores	que	
participa	en	el	proceso	es	mıńimo	respecto	del	total	de	electores	registrados,	
generando	con	ello	una	falta	de	legitimidad	del	candidato	que	resulta	electo	por	esa	
minorıá;	la	segunda	vuelta	o	balotaje,	consiste	en	una	segunda	votación	que	se	lleva	a	
cabo	entre	los	dos	candidatos	más	votados	en	la	primera,	cuando	ninguno	ha	obtenido	
la	mayorıá	requerida.		
El	balotaje	es	una	institución	electoral	que	surge	en	Francia	en	1852,	aplicada	en	un	
principio	solamente	a	las	elecciones	de	diputados	y	posteriormente	fue	aplicada	a	la	
elección	presidencial	nacional,	de	esta	segunda	vuelta	surge	un	representante	con	
mayor	legitimidad	y	capacidad	de	gobernabilidad,	respecto	de	una	única	elección	sin	
mayor	restricción	del	número	de	votantes;	en	América	Latina	las	segundas	vueltas	han	
tenido	relación	en	paıśes	con	una	transición	democrática	luego	de	haber	tenido	
distintas	dictaduras	militares;	México	mantiene	a	la	fecha	elecciones	únicas,	la	última	
elección	de	impartidores	de	justicia	denota	la	necesidad	de	legislar	al	respecto,	para	
dotar	de	legitimidad	al	candidato	que	resulte	electo	por	una	mayorıá	determinada	de	
más	de	un	40%	o	un	50%	del	electorado.		
La	aplicación	de	la	segunda	vuelta	en	México	estuvo	vigente	a	partir	de	1996	en	el	
estado	de	San	Luis	Potosı	́hasta	2005,	fecha	en	que	se	deroga	de	la	Ley	Electoral	de	la	
Entidad,	bajo	el	supuesto	reclamo	público	para	la	reducción	de	costos	electorales.	El	
Xin	del	llamado	partido	único	(hegemónico)	o	partido	de	estado	en	el	año	2000,	debió	
venir	acompañado	de	reformas	electorales	que	permitieran	contar	con	candidatos	
electos	debidamente	legitimados,	la	omisión	nos	llevó	a	repetir	el	inicio	de	otra	era	
nacional	con	un	nuevo	partido	oXicial	dieciocho	años	después,	iniciando	su	
permanencia	absoluta	de	los	poderes	de	la	unión	bajo	un	supuesto	sistema	
democrático,	tomando	decisiones	bajo	una	mayorıá	legislativa	artiXicial	para	asaltar	a	
la	nación.		

https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/justicia-en-modo-indigena/
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Lo	cierto	es	que,	de	un	padrón	de	99	millones	793	mil	821	ciudadanos,	solamente	
participaron	en	la	pasada	elección	de	impartidores	de	justicia	13	millones	de	
personas,	de	donde	los	votos	nulos	superaron	los	emitidos	válidamente;	la	
interpretación	es	inobjetable,	la	gran	mayorıá	de	los	electores	reprobaron	la	-
inconstitucional	e	inconvencional-	elección.”	
https://www.quadratin.com.mx/opinion/la-segunda-vuelta/		
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